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Plenária estadual do PPA Federal teve presença dos ministros Simone Tebet, Planejamento, e Márcio Macêdo, da Secretaria-Geral da Presidência 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DO RN E CÂMARA DE NATAL 
ESTÃO ENTRE AS PIORES DO
PAÍS EM TRANSPARÊNCIA
Estudos mostram que principais Legislativos do Estado apresentaram 
resultados ruins, principalmente, em relação às prestações de contas
PÁGINA 3

COMÉRCIO SURFE

Foto:  DivulgaçãoFoto: Jaqueilton Gomes 

LOJAS DA CIDADE ALTA 
PRIORIZAM SERVIÇOS

ISRAEL JÚNIOR É NOME 
PROMISSOR NO ESPORTE

Dados mostram que o perfil dos 
negócios do bairro foi alterado
PÁGINAS 4

Potiguar de Baía Formosa, surfista 
relembra início e fala sobre planos
PÁGINAS 10



www.novonoticias.com.br

Expediente

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 91272237

2Segunda-feira, 29 de maio de 2023 GERAL

NOTAS DA REDAÇÃO

Foto: Divulgação   

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 9225-2779

Direção Executiva
Jean Valério 
Direção Administrativa
Jeanny Damas
Diretora de Redação
Cristiane Macêdo
Editor
Jalmir Olveira 

Editora assistente
Juliana Manzano
Fotografia
Dayvisson Melo 
Diagramação
Terceirize Editora 
Departamento comercial
84 99428-4273

Aponte a câmera e 
receba as notícias 

pelo WhatsApp

ENERGIA
O Rio Grande do Norte alcançou em 2023 o 
número de 240 parques eólicos em atividade 
e mantém a liderança nacional no segmento, 
com mais de 7,5 GW de potência instalada. 
A matriz elétrica do RN é 94% composta por 
fontes renováveis. Em 4 anos, o estado diver-
sificou sua matriz com a introdução de no-
vas fontes como solar fotovoltaica e hídrica, 
e ampliou a participação das demais, como 
eólica e biomassa, além do gás natural, con-
siderando combustível de transição. Atual-
mente, o estado possui mais de 240 parques 
eólicos em atividade e mantém a liderança 
nacional no segmento, com mais de 7,5 GW 
de potência instalada.

PRODUÇÃO
A 3R Petroleum obte-
ve a licença operacional 
do Ibama para operar 
no Polo Potiguar, último 
pré-requisito para con-
clusão do negócio com a 
Petrobras. A licença con-
templa a exploração dos 
campos de Ubarana, Uba-
rana Oeste e Cioba, que 
somam 22 concessões 
vendidas no começo de 
2022 por US$ 1,38 bilhão. 

EDUCAÇÃO
Pesquisa de opinião do 
SESI e do SENAI mostra 
que apenas 15% dos brasi-
leiros com mais de 16 anos 
afirmam que estão matri-
culados em alguma insti-
tuição de ensino, com di-
ferenças consideráveis por 
região, faixa etária e renda. 
A pesquisa ouviu 2 mil pes-
soas com mais de 16 anos 
nas 27 Unidades da Fede-
ração, tendo uma amostra 
representativa da popula-
ção brasileira. Entre os que 
não estudam atualmente, 
apenas 38% alcançaram 
a escolaridade que dese-
javam e 57% não tiveram 
condições de continuar os 
estudos por diferentes mo-
tivos, sendo o principal de-
les precisar trabalhar para 
manter a família (47%).

PREÇO COMBUSTÍVEIS
O Governo Federal já recebeu mais de mil denún-
cias no canal aberto para reclamar preços abusivos 
praticados por postos de combustíveis. Os registros 
de valores exacerbados estão sendo feitos através 
de um formulário online, de forma rápida e fácil. A 
ação, lançada na segunda-feira (22), faz parte do 
Mutirão do Preço Justo, que visa proteger consu-
midores de aumentos injustificados. As denúncias 
podem ser feitas pelo link: bit.ly/3C4ahnn

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

SINAL DO FRACASSO
Olá pessoal! O caos está sincronizado. Olhares turvos indicam 
que a direção vai se esbarrando num caminho bem difícil. Diante 
de um hipnotizante sinal vermelho, o ABC sabe que, parado na 
vigésima posição, a palpitação que sente no momento nada mais é 
do que a insegurança de um time sem a mínima reação. Parece que 
está esperando algum gesto do destino para que possa seguir em 
frente. É como se dependesse exclusivamente do Allan Aal para 
chegar onde deseja. 

SINAL DO FRACASSO (2)
Diante dos semáforos da Série B, os minutos não estão ajudando 
sequer o time a pensar no que ele realmente deseja. O sinal está 
aberto há nove rodadas. E a cada momento que passa a situação 
complica. Em determinados momentos, o que resta é simplesmente 
aceitar a verdade. Nada mais além do que a verdade. Ao invés do 
sinal verde de mudança, de reação, o que se está vendo é um ABC 
com muito desejo de seguir no sinal verde do fracasso.

FRUSTRANTE, MAS...
Sinceramente, ficou aquele gostinho da frustração. O empate 
diante do Náutico-PE pode até ser considerado bom pelas 
circunstâncias (fora de casa). Mas pelo que o América apresentou, 
principalmente no segundo tempo, o empate foi ruim. As reais 
chances criadas – pelo menos três – deixa um gosto amargo, 
pois o time jogou bem. Que na próxima rodada a qualidade na 
finalização apareça mais do que a limitação.

CARAMBA, FINALMENTE!
Se a torcida já estava impaciente sem a chegada de reforços, 
parece que agora o negócio começou a dar um certo alívio. As 
contratações do zagueiro Gilvan, do lateral-esquerdo João Lucas 
e do atacante Renan Gorne, anunciadas pelo clube no final de 
semana, são uma mescla de respiro e agradecimento. E digo mais: 
vão agregar e dar uma qualidade ao elenco – principalmente o 
Renan. A meu ver, ainda falta um meia. Mas já é um começo para 
uma melhora na Série D.

TÁ NA BRIGA
Depois de um empate diante do Globo na última rodada, o 
Potiguar voltou a vencer na Série D. E uma vitória, não só dá 
muita importância, como recoloca o time mossoroense na briga 
por uma das vagas à próxima fase. É bem verdade que ainda 
faltam muitos jogos, mas só de ver que tem time para ir mais 
além é satisfatório. Ao menos vai se mostrando como uma 
equipe bem competitiva e, convenhamos, isso é o que interessa 
numa competição tão difícil como a Série D. 

DECEPCIONANTE E SEM TREINADOR
Para quem achava que após o empate contra o Potiguar, na última 
rodada, o Globo começaria a ter uma mudança, se enganou 
completamente. Mais uma derrota, dessa vez para o Pacajus-CE, 
por três a zero, escancara aquilo que já desconfiamos há um bom 
tempo. O que o time vem colhendo é apenas o puro suco de 
abandono daquele que pretendia ter metas ousadas. Só um milagre 
pode dar um novo rumo à Águia de Ceará-Mirim, tendo em vista 
que o técnico Higor César saiu do time. É... Ao que parece, o Globo 
vai galgando a passos largos para mais um ano decepcionante.

QUE MARAVILHA!
Encerro a Coluna de hoje parabenizando as meninas do Fut7 
da UFRN que se sagraram campeãs nos Jogos Universitários 
Brasileiros, com sede em Curitiba-PR. O título – de forma inédita 
– veio após as potiguares vencerem a Uninassau-BA por cinco 
a dois. Destaque para Amanda e Clara (que marcaram dois gols 
cada), além da defensora Larissa. Numa semana que passamos a 
debater o futuro do futebol feminino potiguar, nada melhor do 
que receber essa excelente notícia. É isso, desejo uma semana 
maravilhosa e até a próxima. Valeu!

Maio/23EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Maio/2023

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do
Rio Grande do Norte – ASFARN, convoca os seus associados
ANTÔNIO BRAGA DE ALMEIDA (CPF/MF nº (055.***.***-34),
CLARA DENISE DOS SANTOS TAVARES (CPF/MF nº
(073.***.***-18), EMILSON COSME TAVARES (CPF/MF nº
(096.***.***-68), FÁBIO HENRIQUE ALMEIDA DO NASCIMENTO
(CPF/MF nº (034.***.***-50), JECI BULHÕES DE ARAÚJO
(CPF/MF nº (057.***.***-34), JOÃO MARIA DA COSTA (CPF/MF nº
(011.***.***-91), JOSÉ PEGADO FILHO (CPF/MF nº (011.***.***-
91), JOSÉ HÉLIO SOARES DA SILVA (CPF/MF nº (098.***.***-34),
JOSÉ OZAIR PINTO (CPF/MF nº (010.***.***-20), KAZE BEATRIZ
DE ASSIS LIMA FIGUEIREDO (CPF/MF nº (058.***.***-62), MARIA
BEATRIZ ALVES BRAGA DE ALMEIDA (CPF/MF nº (086.***.***-
22), MARIA GILSA SOARES DE MEDEIROS (CPF/MF nº
(031.***.***-00), MARIA HELENA ALVES BRAGA DE ALMEIDA
(CPF/MF nº (086.***.***-26), MARIA LIDUÍNA NOGUEIRA DE
MORAIS (CPF/MF nº (096.***.***-34), MARIA VITÓRIA CUNHA
(CPF/MF nº (260.***.***-20), MONICK EZEQUIEL CHAVES DE
SOUSA (CPF/MF nº (013.***.***-38), TANIA MARIA LEITE DE
ARAUJO (CPF/MF nº (199.***.***-20), VANJA SUELY BEZERRA
DE OLIVEIRA (CPF/MF nº (442.***.***-00), para regularizarem
suas situações junto ao plano de saúde coletivo do qual são
usuários/signatários, no prazo de até 5 (cinco) dias corridos após a
publicação deste edital; caso contrário, os pedidos de exclusão
(dos associados e seus dependentes) serão encaminhados
imediatamente à UNIMED, para o processamento das respectivas
exclusões do plano de saúde, as quais efetivamente ocorrerão a
partir do dia 1º de julho de 2023. Para tratar desse assunto, os
associados deverão comparecer à sede da ASFARN, que fica
localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros, nº 8,
Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo prazo,
através dos telefones/WhatsApp (84) 98726-6599/99926.8817.
Caso algum dos nomeados já tenha regularizado a sua situação,
favor desconsiderar esta convocação.

Natal/RN, 29 de maio de 2023

Maria Alzenete Xavier Moura
Presidente da Comissão de Gestão
de Planos de Saúde da ASFARN
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A transparência de duas insti-
tuições políticas do Rio Grande do 
Norte está distante de ser a ideal. 
Tanto a Assembleia Legislativa do 
Estado quanto a Câmara Munici-
pal de Natal apresentaram resul-
tados preocupantes em termos de 
divulgação de informações e pres-
tação de contas à população. 

No âmbito estadual, a Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande 
do Norte alcançou apenas 38,2 
pontos e teve seu desempenho 
considerado “ruim” no Índice de 
Transparência e Governança Pú-
blica (ITGP). A informação é de 
um estudo realizado pela ONG 
Transparência Internacional – 
Brasil que analisa a publicidade e 
qualidade de informações em 27 
Casas Legislativas.

O Legislativo estadual apre-
sentou um desempenho conside-
rado “bom” apenas em Comuni-
cação e Plataformas. Nas demais 
áreas, ele esteve entre os níveis 
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Assembleia Legislativa: conceito “ruim” em transparência

A sintonia do trio Simone Tebet, Fá-
tima Bezerra e Walter Alves, durante 
a passagem da ministra do Planeja-
mento por Natal, na última quinta-
-feira, quando ela veio lançar o Brasil 
Participativo, programa que assegura 
a participação direta da população na 
construção do PPA Participativo

No auditório da Fiern, na semana pas-
sada, o encontro registrado entre os 
deputados Robinson Faria e Ezequiel 
Ferreira, o ex e o atual presidente da 
Assembleia Legislativa, respectivamen-
te, durante a posse do vereador Wolney 
França na presidência da Fecam-RN. A 
conversa teve Fernando Fernandes, da 
Tribuna do Norte, como testemunha

GIRO PELO TWITER 

>...da jornalista Juliana Dal Piva: “Eduardo Bolsona-
ro é sócio nos EUA de empresário que apoiou atos golpistas”; 
...do portal UOL: “Um banco estatal de 162 anos foi usado como arma da 
campanha de Bolsonaro, se valendo de manobras inéditas, sem transparência, 
que expuseram a instituição a um nível de risco inédito na história recente”; 
...do Jornal O Globo: “Lula extingue gabinete nunca usado por Bolso-
naro no Rio”.

ALRN e Câmara de Natal estão entre as 
piores em transparência, dizem estudos
LEGISLATIVOS DO ESTADO E DA CAPITAL POTIGUAR APRESENTARAM RESULTADOS RUINS NA PRESTAÇÃO DE CONTAS

Foto:  Reprodução Foto:  Reprodução

DANIELA FREIRE

OBJETIVO 
“Ouvimos o desejo e as ex-
pectativas do povo potiguar 
para o futuro do Brasil”. Foi 
assim que a ministra do 
Planejamento, Simone Te-
bet, resumiu o resultado de 
sua vinda a Natal, na última 
quinta-feira, quando apre-
sentou, ao lado do minis-
tro da Secretaria-Geral da 
Presidência da República, 
Márcio Macedo.

ALCANÇADO 
Junto à governadora Fátima 
Bezerra e de parlamentares pe-
tistas, como a deputada federal 
Natália Bonavides, Tebet, que 
chegou por aqui de máscara no 
rosto por conta de uma gripe, 
ressaltou que a participação 
popular no PPA Participativo 
é a impressão popular no pla-
nejamento do Brasil para os 
próximos 4 anos., o programa 
Brasil Participativo. 

ADIANTA? 
Os postos de gasolina de Natal di-
zem que estão tendo dificuldades 
para baixar o preço do combustível 
porque as distribuidoras não estão 
repassando os valores reduzidos 
pelas refinarias, segundo contou o 
coordenador-Geral do Procon do 
RN, Marcel Rocha, em entrevista 
a 98M. Os mesmos postos que não 
tiveram problema algum na hora 
de aumentar os preços, mesmo an-
tes da oficialização da mudança.

VANTAGEM 
Segundo Rocha, os Procons do Brasil levaram ao Ministério 
da Justiça um balancete com avaliação dos valores praticados 
pelos postos nos estados, dentro da campanha Preço Justo. O 
que será feito na prática não se sabe. Pois, de acordo com o 
coordenador do Procon do RN, no caso da redução do preço 
dos combustíveis os donos dos postos preferem pagar multas 
do que baixar valores. “É mais vantajoso para o dono do posto 
pagar multa do que aplicar o repasse do desconto”, disse.

“ruim” e “regular”. O ITGP tam-
bém identificou que a Casa Le-
gislativa obteve baixa pontuação 
em Transparência Legislativa por 
não divulgar informações como a 
agenda do presidente, do plenário 
e das comissões de Justiça e Orça-
mento, lista de presença e ausên-
cia dos parlamentares e resultados 
das votações nominais.

Em nota, a Assembleia Le-
gislativa reconheceu os desafios 
enfrentados em relação à trans-
parência na gestão pública e res-
salta seus esforços contínuos para 
aprimorar o acesso à informação. 
A ALRN informou que trabalha 

para elevar os índices de transpa-
rência, por meio de ações, canais 
e projetos voltados para a Gestão 
da Informação, Legislativo e Co-
municação. 

“A Lei Federal nº 12.527/2011 
de Acesso à Informação é fiel-
mente respeitada e obedecida pela 
Assembleia do RN que perma-
nentemente aprimora processos 
de Governança e Transparência 
dos atos legislativos e administra-
tivos da Casa Legislativa”, infor-
mou a instituição.

Além disso, um estudo con-
duzido pelo Instituto Brasileiro 
de Ensino, Desenvolvimento e 

Pesquisa (IDP), em parceria com 
o portal  gaúcho Matinal Jornalis-
mo, mostrou que a situação não é 
diferente na esfera municipal. A 
Câmara Municipal de Natal des-
taca-se negativamente no cumpri-
mento da Lei de Acesso à Infor-
mação (LAI) em comparação com 
outras capitais brasileiras. 

A pesquisa teve como objetivo 
avaliar os sistemas de transparên-
cia e controle dos poderes legisla-
tivos das capitais do país, e revelou 
que Natal e Teresina (PI) possuem 
os piores resultados nesse aspecto.

Dos dez critérios utilizados 
na avaliação, a Câmara de Na-
tal obteve pontuação em apenas 
dois deles. A casa legislativa nata-
lense possui um portal da trans-
parência e a Lei de Acesso à In-
formação está regulamentada em 
âmbito municipal.

No entanto, a Câmara enfren-
ta dificuldades em garantir trans-
parência e acesso à informação, 
segundo a jornalista Naira Hof-
meister, responsável pelo levan-
tamento de dados sobre transpa-
rência e LAI nos legislativos. O 
estudo revelou que a Câmara de 

Natal apresenta graves deficiên-
cias na divulgação de informações 
referentes aos pedidos feitos por 
meio do e-SIC (Sistema Eletrô-
nico do Serviço de Informações 
ao Cidadão) no período de 2016 
a 2020. Dos 53 pedidos de infor-
mação feitos desde 2017, apenas 
9 foram respondidos.

Além disso, a Câmara Muni-
cipal de Natal não disponibiliza 
um endereço físico para que os 
cidadãos possam fazer pedidos 
de informação, o que dificulta o 
acesso daqueles que não estão fa-
miliarizados com plataformas on-
line.  “Não há caminhos claros de 
como o cidadão pode fazer o seu 
pedido de acesso à informação”, 
explica Naira Hofmeister.

Em nota enviada ao NOVO, 
a Câmara Municipal de Natal re-
conhece as falhas apontadas no 
acesso à informação e afirma que 
está empenhada em enfrentar as 
dificuldades e implementar novas 
medidas efetivas para superá-las. 
A instituição destaca que recebeu 
recentemente o Selo de Qualidade 
em Transparência do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-RN).

DOMINGO E VIOLA
Os problemas financeiros enfrentados no momento pelo 
Executivo do RN parece que não estão conseguindo tirar a 
paz e a disposição da governadora Fátima Bezerra. Deve ser 
‘culpa’ da música. Neste domingo, ela registrou o seu mo-
mento de descanso nas redes sociais e mostrou o seu lado 
musicista, tocando um violão ao lado da irmã Conceição, 
que cantava uma música de Dolores Duran. “Um domingão 
de muita música, saúde, afeto a amor”, escreveu. O alcance 
da publicação foi um sucesso e recebeu mais de 1.200 co-
mentários - a maioria deles positivos.
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Um dos bairros mais tradi-
cionais de Natal, a Cidade Alta, 
sempre foi conhecida pela inten-
sa atividade comercial que se de-
senvolve nas avenidas, travessas e 
ruas do bairro histórico da capital 
potiguar. No entanto, há alguns 
anos, os comerciantes da região 
vêm reclamando da constante re-
dução do movimento, o que tem 
impactado as vendas e resultado 
no fechamento de diversos em-
preendimentos. 

Gillefrance Matias, conhecido 
como Gil, mantém um empre-
endimento no bairro há anos, e 
até conseguiu expandir as suas 
vendas de acessórios para celular 
abrindo outros dois pontos, mas 
conta que, no geral, a situação 
não é boa para os empreende-
dores do bairro. “O movimento 
diminuiu, e diminuiu muito. Aqui 
na Cidade Alta, de uns anos para 
cá, acho que caiu em torno de 
50% das vendas, principalmen-
te no mercado geral”, conta Gil 
Matias, que tenta justificar: “isso 
também é devido aos aluguéis 
cada vez mais altos, e as pessoas 
não vêm aguentando. E sem a in-
fluência do poder público, a im-
pressão que se tem é que a Cidade 
Alta está sendo abandonada”. 

Apesar de constatada por 
quem vive diariamente na Cidade 
Alta, essa realidade é contestada 
pela Junta Comercial do Estado do 
Rio Grande do Norte (Jucern). De 
acordo com o presidente do órgão, 
Carlos Augusto Maia, a situação do 
bairro atualmente não é de dimi-
nuição do movimento, mas de uma 
mudança de perfil da localidade, o 
que tem afastado alguns empreen-
dimentos e atraído outros. 

“Essa questão de diminuição 
no movimento não reflete o que 
nós achamos. Estamos consta-
tando exatamente o contrário na 
Cidade Alta, que tem sido mais 
pujante a cada ano.  Porém, com 
uma diferença. A Cidade Alta 
tem passado por uma mudança 
de perfil. Tradicionalmente ela 
tinha um perfil comercial, só que 
nos últimos anos temos percebi-
do uma mudança para o setor de 
serviços”, explica Carlos Augusto 
Maia, presidente da Jucern. 

O comerciante Gillefrance 
Matias chega até a concordar que 
o perfil esteja mudando, mas ele 
atribui esse movimento a uma 
tentativa dos empreendedores lo-

Sai comércio, entra serviços: perfil 
de empresas na Cidade Alta muda 
DADOS DA JUNTA COMERCIAL DO ESTADO MOSTRAM QUE ATIVIDADE EMPRESARIAL SEGUE COM NÚMEROS POSITIVOS NO 
BAIRRO HISTÓRICO, NO ENTANTO, CENÁRIO ESTÁ SENDO PUXADO ATUALMENTE PELO SETOR DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 

A esperança de que o co-
mércio na Cidade Alta volte 
a aquecer reside também no 
investimento do poder públi-
co no bairro. A Prefeitura de 
Natal está investindo cerca de 
R$ 25 milhões na recuperação 
da rua João Pessoa, que corta 
a avenida Rio Branco, a mais 
movimentada da região. 

Ruas históricas do bairro pas-
saram por obras de recuperação, 

com o intuito de ajudar a manter 
qualidade na mobilidade urbana 
local. Outro projeto destacado 
pelo município foi o de constru-
ção de novas calçadas na avenida 
Rio Branco. Os instrumentos de 
passeio público passaram por re-
estruturações e adaptações para 
promover maior segurança aos 
pedestres, bem como a instala-
ção de ciclovias e novas áreas de 
estacionamento.

Obras públicas no bairro

Muitos comércios fecharam as portas nos últimos três anos, somando 650 fechamentos desde 2019

cais de fazer sobreviver o seu ne-
gócio naquele espaço. “Isso pode 
fazer sentido (mudança de perfil), 
mas eu acho que muita gente está 
mudando para a prestação de ser-
viços. E isso pode ajudar justa-
mente, porque para ter o público 
de vendas, precisamos de gente 
na Cidade Alta, e esse povo que 
vem em busca do serviço é quem 
também vai comprar”, explica 
Gillefrance Matias. 

De acordo com o gestor da 
Jucern, essa percepção não é fru-
to apenas de achismo. Os dados 
da Junta mostram números que 
apontam para essa mudança cita-
da por Carlos Augusto Maia para 
justificar a aparente diminuição 
do movimento na localidade. 
“Essa mudança a gente sentiu 
aqui nos números da Junta Co-
mercial de forma gritante”, diz 
Carlos Augusto que completa: 
“A Cidade não perdeu a caracte-
rística empresarial. Ela perdeu a 
característica comercial, mas ga-
nhou uma característica de ofere-
cimento de serviço”.

Os números aos quais o pre-
sidente da Jucern se refere estão 
em um relatório de análise da 
movimentação empresarial na 
Cidade Alta no período entre 

2019 e 27 de abril de 2023. O do-
cumento mostra que nesse perío-
do foram abertas 1.248 empresas 
no bairro, sendo 752 do setor de 
serviços, que representa 60,3% 
de todos os novos empreendi-
mentos do local. Já o comércio 
abriu 368 pontos, representando 
29,5%, e a indústria representa 
10,2% com 128 abertura. Esses 
números consideram empresas 
de todos os portes, inclusive os 
microempreendedores individu-
ais, os conhecidos MEIs.  

A Junta também registrou a 
quantidade de fechamentos nes-
se período. No total, foram 650 
portas fechadas desde 2019 até 
o fim do mês de abril deste ano. 
O setor de serviços fechou 341, 
o comércio 256 e a indústria 53. 
Se compararmos o número de 
aberturas e fechamentos, cerca 
de 55% dos empreendimentos 
de prestação de serviços abertos 
seguem funcionando na Cidade 
Alta, enquanto apenas 31% das 
empresas de comércio sobrevive-
ram. Já a indústria mantém pou-
co mais de 58% das empresas 
abertas funcionando. No geral, 
o saldo é de 598 novas empresas 
no bairro, sendo 411 de serviços, 
112 de comércio e 75 indústrias. 
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Um droga 100 vezes mais po-
tente que a maconha, mais bara-
ta, que vicia mais rápido e pode 
ser comercializada de diferentes 
formas (cigarro, spray, pó, cris-
tal, goma de mascar e essência de 
vape, entre outros). 

Essa é a K9, a chamada “droga 
zumbi”, cujos efeitos podem causar 
ideias suicidas; paranoia, delírios, 
pânico e agressividade, além da pos-
sibilidade de levar o usuário à morte. 
Semana passada, a Polícia Civil fez 
uma apreensão que é considerada a 
primeira de K9 no RN.  

A K9, também conhecida 
como “K2”, “K4”, “selva”, “cloud 
9”, “spice” ou “supermaconha” é 
um canabinóide sintético que age 
na mesma área do cérebro que a 
maconha, mas é classificada como 
outro subtipo de droga. 

Seu surgimento teria ocorrido 
na década de 1990, na Carolina do 
Sul, quando o químico norte-a-
mericano John W. Huffmann, co-
meçou a sintetizar canabinóides, 
na busca de medicamentos para o 
alívio do sofrimento de pacientes 
de AIDS e câncer.

No Brasil, sua chegada se deu 
primeiro nos presídios de São Pau-
lo e depois se espalhou pelas ruas 
da capital. No último ano, a droga, 
por conta de seus efeitos e da ra-
pidez com que vivia e se espalha, 
tornou-se preocupação das auto-
ridades. 

Em abril deste ano, a Secreta-
ria de Saúde Pública de São Paulo 
emitiu uma nota técnica sobre a 
droga. No texto, os especialistas fa-
zem um alerta e chamam a atenção 
principalmente para o risco junto 
“à população infantojuvenil”.

Há muitos relatos de usuários 
que afirmam ter se viciado na 
substância com apenas um trago. 
No RN, o psiquiatra Gustavo Xa-
vier, que é especialista em Saúde 
Mental e Atenção Psicossocial 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(RJ), explica que “os efeitos da 
K9 podem ser duradouros e cau-
sar uma dependência química tão 
grave quanto o crack”. 

“O usuário vai criar resistên-
cia e precisar, cada vez mais, de 
drogas com maior volume. Na 
síndrome de abstinência, que é 
quando você precisa da droga e 
não usa, surgem sintomas como 
irritabilidade, agressividade e tre-
mores”, acrescenta.

Foto: O Câmera/Cedida

Alerta! Porque a K9, a “droga zumbi”, 
é um perigo para a saúde pública 
A POLÍCIA CIVIL APREENDEU NESTE MÊS DE MAIO, EM MOSSORÓ, UMA ENCOMENDA COM 190 PINOS IDENTIFICADA 
COMO A DROGA K9. O EPISÓDIO FOI CONSIDERADO A PRIMEIRA APREENSÃO NO RIO GRANDE DO NORTE

No Brasil, as apreensões da K9 saltaram mais de 2.000% entre 2018 e 2022. O comércio droga no país está crescendo

O psiquiatra Gustavo Xavier, 
que também é coordenador da 
Câmara Técnica sobre uso Me-
dicinal da Cannabis no Conse-
lho Regional de Medicina do RN 
(Cremern), explica que a K9 é 
muito mais perigosa que a can-
nabis sativa. 

“A maconha tem, em sua 
estrutura, diversas substâncias, 
sendo a principal o THC. Ela 
também pode causar dependên-
cia química, mas as drogas sinté-
ticas são mais perigosas do que a 
própria planta, pois causam um 
quadro muito mais grave do que 
o uso da maconha”, esclareceu. 

Segundo ele, o uso da K9 
também pode causar lesões no 
coração e nos rins. “É uma dro-
ga que pode levar até a morte por 
complicações cardíacas”, afirma. 

A pesquisadora do Núcleo In-
terdisciplinar de Pesquisas sobre 
Drogas, Sociedade e Cultura da 
Universidade Federal de São Pau-
lo (Unifesp), Adriana Tucci, tam-
bém aponta essa possibilidade.

“Nos casos fatais, a grande 
maioria está associada ao siste-

ma cardiorrespiratório, gerando 
enfarte do miocárdio, uma para-
da cardíaca, e taquicardia ou de-
pressão no sistema respiratório, 
com falta de ar”, explicou.

Segundo ela, para quem tem 
algum transtorno mental, a dro-
ga é ainda mais perigosa. “Para 
quem já tem algum histórico de 
transtorno mental, isso pode 
agravar ainda mais como gatilho 
para um novo surto”, afirma. 

Na nota da Secretaria de Saú-
de paulista, os técnicos também 
chamam a atenção para o risco 
de overdose.”No caso da maco-
nha sintética o risco mais impor-
tante é o de overdose”, alertam.

E acrescentam: “Se a chance 
de evolução de um quadro des-
se tipo devido ao consumo da 
cannabis natural é praticamente 
nula, na forma sintética da subs-
tância há ocorrência de náuseas, 
vômitos, hipertensão arterial, 
convulsões, arritmia cardíaca, 
acidentes vasculares, insuficiên-
cia renal, contrações involuntá-
rias dos músculos, dores difusas 
e perda de consciência”.

Em 2022, a venda de K9 já 
movimentava R$ 1 milhão por 
mês no Brasil

Em novembro de 2022, o 
Ministério Público de São Pau-
lo estimava que organizações 
criminosas já arrecadavam 
mais de R$ 1 milhão por mês 
com o tráfico e comércio dessa 
droga. As apreensões saltaram 
mais de 2.000% entre 2018 e o 
ano passado.

O termo “droga zumbi” as-
sociado ao nome da K9 surgiu 
após episódios de intoxicação 
que ganharam o mundo por 
meio de vídeos jogados nas re-

des sociais. Um deles aconteceu 
em 2016, em New Haven, ao 
lado da Universidade de Yale, 
após uma overdose coletiva que 
gerou mais de 70 ocorrências

Algo semelhante ocorreu em 
Nova York, quando usuários, 
por conta dos efeitos da droga, 
ficaram parecendo “zumbis”, 
vagando sem rumo e não res-
pondendo a estímulos. Nas ruas 
de São Paulo, a K9 ou K4 é co-
mumente borrifada sobre mis-
turas de ervas, da mesma forma 
que a droga se disseminou em 
Nova York, daí o nome “spice” 
(ou “tempero”, em inglês). 

Diferente da maconha, a K9 
pode gerar overdose e matar

Tráfico movimenta milhões
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Novo espaço contará com sala de leitura, recepção, sala de reunião e cafeteria

O histórico Teatro Munici-
pal Sandoval Wanderley, cari-
nhosamente conhecido como 
Teatrinho do Povo, localizado 
no bairro do Alecrim, está pas-
sando por uma ampla reforma 
que o transformará em um 
teatro moderno e multiuso. A 
obra, iniciada em outubro de 
2022, está sendo realizada pela 
Prefeitura do Natal em parce-
ria com a Secretaria de Cultura 
(Secult-Funcarte), represen-
tando um investimento de qua-
se R$ 6 milhões.

Em entrevista ao NOVO 
Notícias, o secretário munici-
pal de Cultura, Dácio Galvão, 
informou que a reforma está 
progredindo rigidamente dentro 
do cronograma estabelecido. A 
parte de alvenaria no pavimen-
to inferior, que inclui o café, 
os banheiros, a sala multiuso e 
a sala de administração, já está 
de acordo com o projeto de re-
forma. Atualmente, as equipes 
estão finalizando a área lateral 
externa do primeiro piso, que 
abrigará espaços de convivência 
e atividades culturais, além da 
instalação de novos banheiros.

Outra etapa importante da 
reforma envolve a remoção das 
telhas no teto do Teatro, que 
permitirá a futura instalação de 
um teto retrátil, uma das prin-
cipais inovações do projeto. O 

secretário Galvão ressaltou que 
as atividades de remoção estão 
em andamento e ocorrendo sem 
contratempo, mantendo a previ-
são inicial de conclusão para o 
final deste ano.

“Nossa expectativa é que 
o Teatro Sandoval Wanderley 
seja reinaugurado até o final do 
ano. Estamos acompanhando 
de perto todas as etapas da re-
forma e, uma vez consolidada 
a conclusão, a Prefeitura Muni-
cipal de Natal, por meio da Se-
cult, planejará uma celebração à 
altura da tradição cultural desse 
teatro, que possui uma história 
muito rica para o Rio Grande 
do Norte e especialmente para 
Natal. Aguardemos!”, afirmou 
o secretário.

Com a reforma, o novo Te-
atro Sandoval Wanderley conta-
rá com uma moderna fachada, 
nova recepção, sala de leitura, 
espaço multiuso, sala de reu-
nião, cafeteria, painéis acústi-
cos, nuvens acústicas, bancos 
nas janelas, saídas integradas, 
área de convivência, acesso à 
Escola Estadual João Tibúrcio, 
Foyer, camarins, espaços cêni-
cos e um teatro retrátil, propor-
cionando maior versatilidade 
para a realização de espetáculos 
e eventos culturais.

A comunidade artística e os 
moradores de Natal aguardam 

ansiosamente pela reinaugura-
ção do Teatro Municipal San-
doval Wanderley, que será um 
importante marco para a cultura 
local e para a preservação do pa-
trimônio histórico da cidade.

“A cultura norte-rio-gran-
dense ganhará mais um espaço 
valioso para abrigar apresenta-
ções artísticas”, enfatiza Rebeka 
Carozza, atriz, pesquisadora e 
professora do Instituto Federal 
do Rio Grande do Norte. 

Segundo ela, é importante 
lembrar a perspectiva históri-
ca do Teatro Sandoval Wan-
derley, que desempenhou um 
papel relevante na democra-
tização do acesso à cultura. 
Conhecido como o “teatrinho 
do povo”, o teatro sempre 
ofereceu ingressos acessíveis, 
permitindo uma ampla partici-
pação da população, incluindo 
até mesmo os mais abastados, 
em eventos culturais.

Além disso, a artista co-
mentou sobre a estrutura do 
teatro, que sendo um teatro de 
arena, “possibilita a recepção 
de diversas produções e aco-
modação de grupos atuantes 
em diferentes áreas. Para os 
artistas e pesquisadores, a re-
abertura do Teatro Sandoval 
Wanderley representa um mar-
co histórico e motivo de gran-
de alegria”, finalizou Rebeka.

Foto: Joana Lima/ Secom/PMN  

Teatro Municipal Sandoval 
Wanderley será reinaugurado 
até dezembro deste ano
OBRA TRANSFORMARÁ O TEATRO EM ESPAÇO CULTURAL MULTIUSO

A Prefeitura de São Gon-
çalo do Amarante iniciou o 
Curso de Formação da se-
gunda turma de guardas mu-
nicipais. A iniciativa marca o 
início de uma nova jornada de 
capacitação para os 29 novos 
integrantes que desempenha-
rão um papel crucial na pre-
servação da ordem e seguran-
ça da cidade. 

Com duração prevista de 
dois meses, o curso fornecerá 
aos guardas municipais os co-

nhecimentos teóricos e práti-
cos necessários para o desem-
penho de suas funções.

Com o acréscimo, a guarda 
passa a contar com 46 agentes.  
A formação da nova turma de 
Guardas Municipais é parte de 
um esforço conjunto da admi-
nistração municipal em promo-
ver a tranquilidade e o bem-estar 
da população. Com esse investi-
mento, busca-se reforçar o apa-
rato de segurança local e garantir 
a proteção dos cidadãos. 

O sorteio da ordem de 
apresentações do 2º Arraiá 
SãoGonçalão foi esta semana 
pela Fundação Cultural Dona 
Militana (FCDM). O sorteio 
foi organizado pela Liga In-
dependente de Quadrilhas 
Juninas do RN (Liquajutern), 
parceira na organização do 
Arraiá. Ao todo 53 quadri-
lhas se inscreveram para par-
ticipar do SãoGonçalão 2023. 
A lista de apresentações está 

completa no site da prefeitura 
de São Gonçalo do Amarante.  
O Arraiá SãoGonçalão está em 
sua segunda edição e é um dos 
maiores festivais de quadrilhas 
juninas do estado. No total, a 
Prefeitura de São Gonçalo do 
Amarante, por meio da Fun-
dação Cultural Dona Militana 
(FCDM), vai premiar oferecer 
premiação total de mais de R$ 
50 mil. O festival será realizado 
dos dias 21 a 24 de junho.

PREFEITURA INICIA 
CURSO DE FORMAÇÃO DE 
GUARDAS MUNICIPAIS

DEFINIDA ORDEM DE 
APRESENTAÇÕES DO 
2º ARRAIÁ SÃOGONÇALÃO

Municípios
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Foto: Rayane Mainara 
A segunda fase das obras 

do Programa de Infraestrutura 
de Transporte e da Mobilidade 
Urbana (Pró-Transporte), que 
contempla a finalização da dupli-
cação da Av. Moema Tinoco e da 
Av. Tocantínea, com construção 
de rotatória para melhorar o trân-
sito de uma avenida para a outra, 
deve ser totalmente concluída até 
o início de 2024. Essa é a previsão 
do Departamento de Estradas 
de Rodagem do Rio Grande do 
Norte (DER-RN). 

As obras vêm sendo executa-
das em etapas. Após a finaliza-
ção da segunda, a licitação para 
a terceira já deve ser lançada - 
esta inclui o prolongamento da 
Avenida Moema Tinoco. Sobre 
a última fase das obras, a direto-
ra do DER-RN, Natécia Nunes, 
garantiu que o projeto básico já 
foi concluído e o próximo passo 
é apresentá-lo ao Ministério das 
Cidades (MCID).

Segunda fase do Pró-Transporte 
deve ser concluída no início de 2024
OBRA É AGUARDADA PELA POPULAÇÃO QUE ENFRENTA DIARIAMENTE CONGESTIONAMENTOS NA ZONA NORTE

Após concluído, o complexo viário beneficiará mais de 400 mil pessoas 

EM TIROL, PERTO DE
TUDO E EM HARMONIA
COM A NATUREZA

4 suítes - 150m²
3 vagas de garagem

3 quartos (2 suítes) - 100m²
2 vagas de garagem

mouradubeux.com.brConheça nossa 
loja no Natal 

Shopping
Loja 387 - Piso L2

4020.3538
Em atenção à Lei Federal nº 4.591/64, informamos que todas as características e imagens do empreendimento, inseridas nesta peça 
publicitária, têm caráter meramente ilustrativo e promocional. Todas as ilustrações são representações artísticas podendo sofrer 
alterações de cor, textura, acabamento e composição. Os móveis, utensílios, equipamentos e decorações ilustrados aqui não são 
parte integrante do contrato nem dos apartamentos à venda. Registro de Incorporação no 1º CRI-Natal/RN, a cargo do 3º Ofício de 
Notas, no Livro “2” de RG, na matrícula nº 53.220, sob o nº R.1.

O MCID já anunciou que 
irá garantir os recursos ne-
cessários para a realização 
da terceira fase - cerca de R$ 
70 milhões. A expectativa do 
DER é que essa verba esteja 
garantida até o final do ano.  

Pró-Transporte
O Pró-Transporte é originário 

do Ministério das Cidades e tem o 
objetivo de financiar o poder públi-
co e a iniciativa privada, de infraes-
trutura de transporte coletivo urba-
no, com a realização de obras viárias 

que contribuem para melhoria do 
fluxo de veículos e pedestres nas 
vias públicas dos municípios. 

Em Natal, o projeto é consi-
derado um dos mais importantes 
para a mobilidade urbana da cidade. 
A obra é aguardada há anos pela 

população que enfrenta diariamente 
congestionamentos para entrar e sair 
da Zona Norte. Após concluído, o 
complexo viário beneficiará mais de 
400 mil pessoas entre a capital e a Re-
gião Metropolitana. 

Obras prioritárias
A continuidade e conclusão da 

obra do Pró-Transporte na zona 
Norte de Natal faz parte do pacote 
de obras prioritárias apresentado pela 
governadora Fátima Bezerra ao Go-
verno Federal em janeiro deste ano.

De acordo com a chefe do 
Executivo, quando o serviço esti-
ver concluído, vai representar para 
a Zona Norte o que representa 
a avenida Engenheiro Roberto 
Freire para a Zona Sul de Natal. 
“Essa obra vai promover desen-
volvimento econômico e social da 
Região Metropolitana e de todo o 
estado, além de segurança e con-
forto para as pessoas com relação 
à mobilidade”, destacou Fátima.
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O Ministério da Pesca e 
Aquicultura (MPA) tem como 
previsão publicar o edital para 
o leilão do Terminal Pesqueiro 
de Natal no segundo semestre 
deste ano. O projeto portuário, 
paralisado desde 2011, está com 
95% de obras executadas. O lan-
ce mínimo do leilão foi definido 
em apenas R$ 1. 

Segundo o MPA, serão feitas 
alterações no texto para evitar o 
que aconteceu na primeira ten-
tativa de definir a concessão, em 
março de 2022, quando o certa-
me terminou sem interessados.

Os leilões dos projetos qualifi-
cados no Programa de Parcerias de 
Investimentos (PPI) têm ocorrido 
geralmente 90 dias após a publica-
ção do edital. Desta forma, a previ-
são é de que o novo concessioná-
rio seja escolhido entre o final de 
2023 e início de 2024.

Além disso, em março pas-
sado, o Tribunal de Contas da 
União (TCU) autorizou a conti-
nuidade do processo de privati-
zação do Terminal Pesqueiro. Os 

conselheiros da Corte de Contas 
avaliaram que o governo federal 
cumpriu com todos os requisitos 
previstos na legislação para a de-
sestatização. A decisão garantiu 
segurança jurídica para a conti-
nuidade do processo. 

Até a publicação do edital, o 
governo federal deve iniciar uma 
série de eventos para apresentar 
o projeto para empresas que ma-
nifestaram interesse na conces-
são. Nos próximos meses serão 
feitos roadshows  para apresen-
tar quatro Terminais Pesqueiros 
Públicos (TPPs): Natal, Aracaju, 
Santos e Cananeia.

Para o novo leilão, o MPA 
pretende atualizar os valores de 
investimentos, custos operacio-
nais e de receitas, considerando 
os dados de fevereiro de 2022, 
em vez de março de 2021, como 
inicialmente previsto. Além dis-
so, o valor da outorga mínima 
foi reduzido para apenas R$ 1. 
Também está previsto o paga-
mento de R$ 250.264,79 para 
ressarcimento dos estudos e R$ 

82.809,75 para ressarcimento à 
B3, a Bolsa de Valores. 

Quanto ao prazo para o início 
das operações, o edital também 
traz mudanças. O Ministério au-
mentou de 1 para 2 anos o perío-
do para que novo concessionário 
passe a atender o sistema de de-
sembarque da pesca artesanal. 

Os investimentos serão fei-
tos de forma faseada, com 80% 
do valor no primeiro ano e 20% 
no segundo ano. Essas alterações 
têm como objetivo tornar o pro-
jeto mais atrativo para o setor 
privado.

O Terminal Pesqueiro de Na-
tal, localizado no bairro da Ribei-
ra, está construído dentro de um 
terreno total de 13,5 mil metros 
quadrados, com área construída 
de 4,8 mil metros quadrados. 

A obra foi iniciada em 2009 e 
interrompida um ano depois com 
95% de conclusão. A concessão é 
uma oportunidade para impulsio-
nar o setor pesqueiro na região e 
melhorar a infraestrutura disponí-
vel para o setor da pesca potiguar.

Leilão do Terminal 
Pesqueiro deve ficar 
para o fim do ano
NOVO EDITAL DE CONCESSÃO DEVE SER PUBLICADO AINDA NO SEGUNDO SEMESTRE 

STF: A RELAÇÃO 
ENTRE MOTORISTA 
E O APLICATIVO DE 
TRANSPORTE DEVE SER 
DISCUTIDA NA JUSTIÇA 
COMUM 

Esta semana, em uma de-
cisão individual do Ministro 
Alexandre de Moraes, o Su-
premo Tribunal Federal deter-
minou que uma ação movida 
perante a Justiça do Trabalho 
deveria ser remetida para a 
Justiça Comum.

Há forte discussão sobre 
o reconhecimento de vínculo 
de emprego ou não no con-
texto dessa relação jurídica. 
No entender do Ministro, no 
entanto, há entendimento pa-
cificado no âmbito da Corte 
Constitucional que assegura 
“formas alternativas da rela-
ção de emprego”, à medida 
em que reconheceu a licitude 
de outras formas de relação 
de trabalho distintas daquelas 
regidas pela CLT.

A ação envolvia o aplicativo 
Cabify, que inclusive já encer-
rou suas atividades no Brasil. 
Depois de sofrer uma derrota-
da no âmbito do Tribunal do 
Trabalho sediado no estado de 
Minas Gerais, a Cabify veiculou 
uma Reclamação Constitucio-
nal no interesse de proteger a 
autoridade dos precedentes do 
Supremo Tribunal Federal.

Nesse contexto, ao se de-
bruçar sobre o caso, o Ministro 
Alexandre de Moraes afirmou a 
competência da Justiça Comum. 
A controvérsia surge, contudo, 
quando o Tribunal Superior 
do Trabalho decide, em outra 
oportunidade, pelo reconheci-
mento de vínculo de emprego 
entre o motorista e o aplicativo 
de transporte, de sorte que a 
relação deve ser norteada pelas 
normas da CLT.

Diante desse cenário in-
certo, qual sua opinião? O 
fato é que o Congresso Na-
cional precisa legislar a respei-
to dos vínculos estabelecidos 
no curso da nova economia, 
no afã de garantir segurança 
jurídica nas transações. Em-
bora ambas as decisões sejam 
legítimas, as divergências de 
entendimentos, no âmbito 
do mesmo Poder constituído, 
provocam um clima geral de 
desconfiança para o ambiente 
de negócios.

NICÁCIO CARVALHO
Advogado com foco em 
empresas, sócio do CCGD 
Advogacia. Especialista em 
processo pela PUC/MG

Terminal Pesqueiro de Natal, no bairro da Ribeira, está inserido em um terreno de 13,5 mil metros quadrados

Foto:  Construmac

Valor da outorga 
mínima para o leilão 

R$ 1 
Taxa de execução da 
obra  

95%
Data da paralisação da 
construção 

2011
Espaço de área 
construída do terminal 

4,8m2

TERMINAL 
PESQUEIRO DE 
NATAL (TPP)
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Reprodução

Foto: Diego Negrellos

Andrezinho Dantas com os talentosos Flávio José e 
Dorgival Dantas na inauguração da Cidade do Forró, 
em Olho D’água do Borges

Em vivas para o secretário estadual de Comunicação 
Daniel Cabral, a governadora Fátima Bezerra, Cadu Xavier, 
Mariana Fernandes e Jean Valério

TOME XOTE
Um verdadeiro encontro de sanfonas tomou conta da Cidade do For-
ró durante o show do Derradeiro de Maio no sábado à noite. Além 
de Dorgival Dantas e Flávio José, o cantor Waldonys fez uma partici-
pação especial no evento que aconteceu na Fazenda Tome Xote, em 
Olho D’Água do Borges, e reuniu um grande público, inclusive com 
a presença de autoridades. O show também teve as participações de 
Alan Matias e Mestre Gennaro em uma noite com o melhor – e mais 
tradicional – repertório do forró.

A FARRA
A montagem da festa Desmanttelo do Nattan segue a todo vapor no 
gramado da Arena das Dunas em Natal. Terceira cidade a receber o 
evento, a festa acontece no sábado (3). Além do cantor Nattanzinho, 
a festa vai contar com possivelmente mais duas atrações, que a princí-
pio, são tratadas como surpresa, assim como já aconteceu nas edições 
de Maceió e Fortaleza.

ALÔ CARNATAL!
Cresce a expectativa para os detalhes, divulgação e início das vendas 
para o Carnatal deste ano. A micareta - que passou por mudanças 
após a venda da marca e as novas empresas que comandam a fes-
ta desde o ano passado - tem deixado os micareteiros ansiosos por 
informações da edição 2023. Principalmente, sobre a data do even-
to, se acontecerá na primeira ou na segunda semana de dezembro e 
quais atrações seguem mantidas. Muitos turistas têm perdido opor-
tunidades de comprar passagens por um bom preço e se organizar 
antecipadamente para curtir a festa. Existe uma torcida para que, no 
Desmanttelo do Nattan, que acontece neste sábado, sejam divulgadas 
mais informações sobre o Carnatal.

PLIM PLIM
Dobradinha na InterTV com a transmissão do Pingo da Mei Dia, no 
Mossoró Cidade Junina neste sábado, 03 de Junho. A festa começa às 
14h10, logo após o Jornal Hoje, com o Rota InterTV diretamente do 
Corredor Cultural e, em seguida, continua com o Mistura. Os pro-
gramas vão mostrar os shows nos trios elétricos, além de matérias 
especiais e muitas surpresas.

ANARRIÊ
O “Só Caminha na Roça” fez uma turma pegar estrada rumo ao Ran-
cho NSA, em Monte Alegre, no sábado passado. Felipe Grilo, Litto 
Lins e Forró dos 3 fizeram a animação da noite com tudo que merece 
uma festa junina e com organização da turma da Faz Entretenimento. 
E já tinha gente empolgada para o arraiá de 2024. 

Foto: Divulgação

Atleta iniciou no esporte aos 11 anos por influência do irmão, hoje seu preparador físico

O potiguar Israel Júnior, de 
25 anos, vem se destacando no 
cenário do surf  brasileiro com 
suas conquistas e perspectivas 
no mundo do esporte. Com 
uma determinação incansável, 
ele já alcançou diversos títulos, 
incluindo o de campeão brasilei-
ro profissional da Confederação 
Brasileira de Surfe (CBS) no ano 
passado, e tem como objetivo 
continuar se superando e con-
quistar cada vez mais vitórias.

A jornada de Israel Jú-
nior no surf  começou graças 
à influência de seu irmão, que 
atualmente também é seu pre-
parador físico. Quando Israel 
tinha apenas 11 anos, seu ir-
mão chegou em casa com uma 
prancha e o levou para surfar. 
Mesmo com uma prancha sem 
bico e sem quilhas, o amor 
pelo esporte falou mais alto, e 
Israel enfrentou todas as difi-
culdades como motivação para 
se dedicar ao surf.

“Eu jogava futebol até os 
11 anos, mas meu irmão me 
apresentou ao surf, e nós divi-
dimos uma prancha por alguns 
anos. Foi uma experiência de-
safiadora, mas eu estava de-
terminado a mostrar aos meus 
pais que era isso que eu queria 

e que poderia me tornar um 
surfista profissional”, conta Is-
rael Júnior.

Além de seu irmão, o sur-
fista potiguar também se ins-
pira em atletas locais de Baía 
Formosa, sua cidade natal, 
como Joca Júnior, e também 
em nomes conhecidos mun-
dialmente, como Gabriel Me-
dina e Filipe Toledo. Essas in-
fluências moldaram seu estilo 
e impulsionaram sua paixão 
pelo esporte.

Para alcançar seu sonho, 
Israel Júnior mantém uma ro-
tina intensa de treinamentos. 
Ele passa cerca de seis horas 
por dia nas ondas, divididas em 
três sessões de surf. À noite, 
complementa sua preparação 
física com treinos específicos 
para o surf  e musculação, tudo 
supervisionado por seu irmão, 
que desempenha o papel de 
preparador físico.

Embora os treinos diários 
sejam desafiadores, Israel Jú-
nior encara cada dificuldade 
como parte do caminho para 
o sucesso. Sua determinação 
e disciplina o mantém focado 
para alcançar seus objetivos. 
Ele acredita que “a superação 
pessoal é um desafio constante, 

desde o momento em que acor-
da até quando decide fazer sua 
parte no treinamento”, explica. 

Quanto aos planos futuros, 
Israel Júnior deseja continu-
ar se dedicando ao máximo e 
almeja integrar a elite do surf  
mundial. Suas ambições e me-
tas incluem conquistar o maior 
número possível de eventos, 
firmar parceria com um pa-
trocinador principal do meio 
do surf  e ingressar na WSL 
(World Surf  League), o mais 
alto patamar do esporte.

O surfista potiguar também 
tem interesse em participar de 
eventos internacionais e com-
petições renomadas. Recen-
temente, ele teve a oportuni-
dade de competir em algumas 
competições internacionais da 
WSL e fez parte da equipe do 
Time Brasil nos Jogos Pan-A-
mericanos no Panamá, onde 
conquistaram o título.

Israel Júnior mostrou seu 
talento e garra em um campe-
onato realizado na semana pas-
sada em Porto de Galinhas, a 
Taça Brasil, evento da segunda 
divisão do surf  brasileiro. Ape-
sar da intensa concorrência, o 
surfista potiguar conquistou a 
terceira colocação.

Surfista potiguar 
Israel Júnior trilha 
trajetória promissora 
nas ondas 
NATURAL DE BAÍA FORMOSA, ISRAEL RECORDA SEU INÍCIO NO 
ESPORTE E FALA SOBRE PLANOS PARA A TEMPORADA 2023
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SE LIGA!!!

RODRIGO
NOSSA ESTRELA
A star Marina Elali é uma das 
protagonistas da chamada do 
São João na Globo Nordeste. 
O vídeo anuncia nossa maior 
festa popular nas afiliadas das 
emissoras dos nove estados da 
região com o mote: “Nordes-
te, o país do São João”.  A filha 
caçula dos amigos Sami e San-
dra Elali é a representante do 
nosso RN, entre os tantos bons 
talentos nordestinos. 
 
E TOME XOTE
E por falar na querida Marina 
Elali, a neta de Zé Dantas, par-
ceiro do Rei Luiz Gonzaga, ela 
é uma das estrelas do São João 
da Prefeitura do Natal, no dia 
21 de junho, na Arena das Du-
nas. E no dia 24, a artista po-
tiguar vai brilhar no Arraiá do 
Povo, um dos polos do Mosso-
ró Cidade Junina, o maior São 
João do estado.
 
O CAMAROTE 
O Camarote Thermas, um 
dos principais camarotes do 
Pingo da Mei Dia, terá “É o 
Tchan” , Cavalo de Pau e An-
dré Luví entre suas atrações. 
Neste ano, o camarote será 
montado dentro da Estação 
das Artes, em frente ao Teatro 
Dix-huit Rosado.  O Pingo da 
Mei Dia abre oficialmente o 
Mossoró Cidade Junina 2023 
no dia 3 de junho. Os ingres-
sos podem ser comprados 
pelo site Outgo. 
 
CARRO ELÉTRICO 
Natal vai ganhar, em bre-
ve, uma loja da marca líder 
mundial de carros elétricos, a 
BYD. Primeiro em um espa-
ço provisório no Natal Sho-
pping, depois  em uma mega 
unidade na Avenida Pru-
dente de Morais. Trata-se de 
uma grife de luxo que chega 
a capital potiguar pelo gru-
po cearense Carmais. Essa 
semana um evento para con-
vidados seletos, na próxima 
quinta-feira (1), no Chaplin, 
apresenta a novidade. A BYD 
(acrônimo para “Build Your 
Dreams” - construa seus so-
nhos) é uma gigante chinesa 
que apresenta veículos extre-
mamente tecnológicos. Na 
ocasião serão apresentados 
alguns modelos. A coluna já 
agradece o convite.
 
A FESTA
A partir da próxima quinta 
(1o), as senhas para a mega 
festa da coleguinha Simone 
Silva já poderão ser encon-
tradas em Toca Tabacaria, 
ali na Afonso Pena. Os belos 
convites by Denise Lins co-
meçaram a circular neste final 
de semana. Como a coluna 
adiantou, a celebração de 50 
da nega amada ocorre no dia 
30 de junho, no Imirá.

EM SÃO MIGUEL
A Associação dos empresários e empreendedores de São Miguel 
do Gostoso (AEGOSTOSO) vem sendo muito bem conduzida 
desde março por Suzano Motta, corretor de imóveis expert neste 
lindo pedaço do nosso litoral. O ex-publicitário se mudou para 
São Miguel há dois anos e lá possui também um hotel pet. À 
frente da entidade já conseguiu ampliar o número de associados, 
com mais de 20 empresários.

TELINHA
O programa Conversa com Jeane com apresentação da querida 
Jeane Oliveira vem aí, de cara nova, recheado de boas histórias 
para contar, levando muita informação de qualidade, a partir do 
dia 3 junho, todos os sábados às 10h da manhã, na TV Ponta 
Negra, afiliada do SBT no Rio Grande do Norte. Sucesso, amiga!
 
CONHECIMENTO 
A médica Taísa Assunção está participando da Obesity Week 
Brasil, em Florianópolis/SC. Um encontro muito importante 
que trata das formas eficazes, e com saúde, para se ter um ema-
grecimento saudável. Em paralelo também acontece o II Con-
gresso Brasileiro de Medicina da Obesidade e o I Pan American 
Congress on Obesity Medicine, com participação de médicos e 
profissionais de saúde de todas as Américas. Taísa é membro da 
Sociedade Brasileira de Medicina da Obesidade, e pretende tra-
zer conhecimento para Natal e ajudar a cuidar e transformar a 
vida de muitas pessoas!

> O Tardezinha já criou um clima 
para a edição de Natal, que acon-
tece dia 19 de agosto, no Arena 
das Dunas ao som de Thiaguinho; 
 
>  O designer Jorge Bis-
choff participa de evento 
para clientes e imprensa na 
quinta-feira (1), às 18h, na 
loja JB Natal, no Midway; 

> O Teatro Riachuelo recebe o 
samba do Grupo Fundo de Quintal 
no dia 09 de julho e promete colo-
car o público potiguar pra sambar! 
 
> Influencer mirim Belinha 
apresenta “Belinha Show” no 
Teatro Riachuelo no dia 03 de 
junho, em única apresentação 
no Teatro Riachuelo.

DO FUNDO DO BAÚ

A paz vem de dentro de você mesmo. 
Não a procure à sua volta. 
Buda“Loureiro

Em 2008, nos salões do Versailles Recepções, o 

jornalista Daniel Cabral com o deputado 

Robinson Faria 

As irmãs Vilneide e Vilaine Gadelha em pose com a 
empresária Marília Borges no salão Renata Motta  

Samira Rodrigues, Caetano Maia, Raniere Barbosa e 
Karla Veruska no festival da Cachaça no Olimpo 

Governadora Fátima 
Bezerra prestigiando o 
aniversário de Marina Melo, 
presidente da Potigás 

Jornalista David Freire lade-
ado pelos cantores Flávio 
José e Dorgival Dantas em 
Olho D’Água do Borges 

Zita Regalado e Genalda 
França com Zeza Macedo 
em tarde de vivas para 
Toinho Silveira

A médica Taísa Assunção
em Florianópolis /SC 
participando da 
Obesity Week Brasil

Foto: Cedida

PARABÉNS
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